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□记者 范烨
本报讯 2月28日，副市长左文来市中区调研安全生产工作情

况，区委副书记、区长韩耀辉，潘超陪同。
左文一行先后到留庄煤业有限公司、山东刘岭铁矿有限公司

等地，现场调研企业安全生产情况，并听取了安全生产工作相关
汇报。

左文对市中区安全生产工作给予充分肯定，并强调，要高度
重视安全生产工作，坚定信心和决心，全面开展安全隐患排查整
治，避免风险积累、隐患增大，狠抓问题整改，坚决遏制各类安
全事故发生。要落实安全生产主体责任，完善各项管理制度，规
范操作流程，坚决守牢安全生产底线。要持续强化从业人员教育
培训，提升人防、技防能力，全力筑牢安全生产防线。

枣庄市领导来市中区
调研安全生产工作

□记者 李森
本报讯 2月28日，市中区发改局组织开展了发改开放日活

动，邀请区人大代表、区政协委员和区直机关工委、区纪委派驻
纪检组等工作人员，走进发改局，深度了解发改局总体情况和工
作职能，听取下一步发改工作规划，并深入到孟庄镇山东久旭生
物科技有限公司、山东帝夷茗生态农业科技有限公司等地参观，
详细了解了市中区发改局在项目建设过程中发挥的职能作用。

活动中，与会人员针对市中发展改革工作进行畅谈交流，纷纷
表示，将一如既往关注发改工作，支持发改工作，为市中高质量发展
做出积极贡献。

市中区发改局
开展发改开放日活动

春耕忙 盼丰收
百亩土豆开始播种

近日，在税郭镇三屯村，农田
里一派忙碌景象，一台机械化土豆
播种机正在田间作业，一百多亩土
豆即将播种完成。
(记者 魏建 通讯员 曲畅 摄)

（转载自《大众日报》2023年2月28日第一
版）眼下的齐鲁大地，到处透着新意，焕发着生
机：项目建设紧锣密鼓，全省各地铆足干劲、比
学赶超；工业经济加力提速，规模以上工业企业
开工率已达98%；国际货轮来往停靠，山东港口
货物吞吐量实现首月“开门红”……

刚刚过去的2022年，面对多重压力，山东经
济社会发展呈现稳中向好、进中提质的良好态
势 ，全 年 地 区 生 产 总 值 为 87435 亿 元 ，增 长
3.9%。

回首过往，成绩来之不易，根本在于深入贯
彻落实习近平总书记对山东工作重要指示要
求，在于坚定践行新发展理念，矢志不渝推进高
质量发展。

春潮澎湃，万物勃发。新的一年，山东全面
贯彻党的二十大精神，认真落实习近平总书记
重要指示要求和党中央决策部署，锚定“走在
前、开新局”，全力稳大盘挑大梁，着力推动经济
高质量发展，努力实现质的有效提升和量的合

理增长，进一步扛牢经济大省责任担当。
绿色低碳，当好高质量发展开路先锋

2 月 21 日，位于滕州市鲁南高科技化工园
区的联泓新材料 10 万吨/年锂电材料碳酸酯联
合装置项目现场，工人正在为试生产进行各种
调试和准备工作。“这个项目投资7.8亿元，生产
碳酸酯类产品，实现了从煤炭到化工产品再到
锂电池电解液的延伸。”联泓新材料生产管理中
心副总经理谭彦衍说。

作为一家煤化工企业，联泓新材料选择切
入新赛道，得益于枣庄全力打造锂电新产业。
枣庄因煤而生、因煤而兴，同时也面临着资源枯
竭、产业结构失衡等问题，转型之路如何走？枣
庄瞄准打造“中国北方锂电之都”，落地建设一
大批锂电项目，锂电产业全面起势、快速发展。

从“百年煤城”迈向“锂电之都”，这是枣庄
转型发展的真实写照，也是山东深化新旧动能
转换、推动绿色低碳高质量发展的生动缩影。

产业结构不优、发展活力不足、经济效益不

高……作为中国经济具有典型性和代表性的省
份，山东在由高速增长迈向高质量发展的阶段，
面临着一系列矛盾和难题，几乎映射出中国经
济转型发展的所有难点。山东加快转型发展，
不仅是实现自身高质量发展的必由之路，也对
全国特别是北方地区、产业链中上游地区加快
动能转换有着重要的示范带动作用。

习近平总书记要求山东“坚持腾笼换鸟、凤
凰涅槃的思路”“推动高质量发展取得有效进
展”。殷殷嘱托，催人奋进。山东坚持完整、准
确、全面贯彻新发展理念，把新旧动能转换作为
推动高质量发展的“牛鼻子”，按照“一年全面起
势、三年初见成效、五年取得突破、十年塑成优
势”的总体部署，强力推进。一场全局性的深刻
变革，在齐鲁大地全面开启、纵深推进。

新旧动能转换是一套加减法的“组合拳”，
首先要做好“去”的文章。2018 年以来，累计治
理“散乱污”企业超 11 万家，化工园区由 199 家
压缩到 84 家，压减精钢产能 1840 万吨、电解铝

321 万吨、炼油产能 2201 万吨，分别占全国的
10%、50%、70%……一个个数字，见证了山东以
壮士断腕的勇气，奋力蹚出高质量发展新路的
坚定决心。

“大力度去”换来“高质量增”。山东坚持把
“十强产业”作为新旧动能转换的“主战场”，持
续加力突破，近年来累计培育动力装备、轨道交
通装备、智能家电等领域“雁阵形”产业集群143
个、总规模达 7.2 万亿元，遴选支持“雁阵形”集
群领军企业217家，总营业收入达到2.6万亿元，

“十强产业”高端化、集群化发展态势日益凸显。
浴火之后，迎来新生。“四新”经济增加值占

比提高 10 个百分点以上，数字经济规模增长
40%以上……如今，山东新旧动能转换取得重大
成效，顺利实现“五年取得突破”，经济结构、质
量呈现出趋势性、关键性变化。

党的二十大报告指出，高质量发展是全面
建设社会主义现代化国家的首要任务，推动经
济社会发展绿色化、低碳化是实现高质量发展

的关键环节。在习近平总书记亲切关怀和党中
央、国务院支持下，去年8月，国务院印发《关于
支持山东深化新旧动能转换推动绿色低碳高质
量发展的意见》，赋予山东建设绿色低碳高质量
发展先行区重大使命。这是党中央提出“三新
一高”和“双碳”重大战略以来，全国第一个以绿
色低碳高质量发展为主题的战略布局，是山东
发展历史上具有里程碑意义的大事件。

把先行区建设作为全局性统领性任务，山
东高水平谋划、高水平建设。省委、省政府高规
格召开全省深化新旧动能转换推动绿色低碳高
质量发展动员大会，强调建设先行区的过程，就
是完整、准确、全面贯彻新发展理念的过程，就
是推进高质量发展的过程，就是谱写中国式现
代化“山东篇章”的过程。

新年伊始，省委、省政府印发《山东省建设
绿色低碳高质量发展先行区三年行动计划
（2023-2025 年）》。这份长达 3.5 万字的重磅文
件，包括十二部分、160条措施，(下转第十一版)

扛牢大省担当 聚力高质量发展
——山东扎实贯彻落实习近平总书记重要指示要求述评之二

□本报通讯员
本报讯 2月28日，市中区委书记宋

磊带队赴哈尔滨开展招商活动。高召军、
靳勇、殷昭勇参加活动。

在哈尔滨玻璃钢研究院，宋磊实地考
察参观了企业厂区生产车间和技术设备
情况，并与公司总经理王士巍进行了座

谈交流。宋磊表示，市中区具有良好的
新材料产业基础，携手中国建材总院打
造的中建材新材料产业园已成集聚规
模，与哈玻院有着广阔的合作空间。希
望哈玻院将市中区作为高新技术转化基
地，加大项目、技术、人才等资源的倾
斜力度，推动地企双方开展更深层次、

更广领域的务实合作，助力市中区新材
料产业发展壮大。

在哈尔滨国生生物，宋磊参观了工程
研究中心，并和企业董事长王云峰进行了
洽谈交流。宋磊表示，“中国兽药谷”是
市中区打造的兽药专业园区，中国兽药谷
生物制品监测实验室枣庄中心已建成使

用，国家兽药产业技术创新联盟产品技术
交易中心初具规模，实验动物临床实验中
心开工建设，希望与国生生物在动物疫苗
及诊断试剂检测、动物感染 CRO 服务等
领域开展深度合作，共同推动市中区兽药
产业做大做强。

枣庄市市中区领导带队赴哈尔滨
开展招商活动

□记者 范烨
本报讯 3月1日，区政协委员活动小组工作座谈会在区档案

馆召开。区政协主席孔祥君主持，罗春耕、田静、宋青、殷琪、
褚洪昌、张兵参加。

会议听取了各委员活动小组关于 2022 年度政协工作开展和
2023年度政协工作打算情况汇报。并强调，做好今年委员活动小组
工作，要强化学思践悟，提升政治站位，提升履职能力，结合实践活
动提升工作作风。要坚持开拓创新，发挥协商平台功能，完善协商
议事模式，提升建言献策质效，扩大宣传影响力。要聚焦加力提速，
强化统筹服务引领，建强基层队伍，扎实履职尽责，推动全区政协工
作再上新台阶。

市中区政协委员活动小组
工作座谈会召开

□记者 刘正航 通讯员 曲畅
本报讯 3月1日，纪念毛泽东主席“向雷锋同志学习”题词

六十周年雷锋主题藏品展启动仪式在市中区文化路小学举行。市关
工委副主任徐玲，区委副书记李厚兴，区关工委领导王真海、王广
德、崔秀岩、胡安玉出席。

近年来，市中区高度重视学雷锋活动的开展，全区已创建“雷
锋学校 （幼儿园） ”12所，组建雷锋出租车队、洒水车队，雷锋
式的好少年、好教师、好家长不断涌现，新时代雷锋身影活跃在志
愿服务一线，雷锋歌曲唱遍大街小巷。

本次展出的藏品分为六大类:雷锋题材书籍、雷锋专题报纸、
雷锋宣传画、雷锋生前照片、雷锋时期民俗类生活用品、雷锋塑像
等。通过雷锋主题藏品展，来弘扬雷锋精神，传承雷锋文化，教育
青少年学生从小学雷锋，学习英模人物，激发正能量，激发青少年
学生争做有理想、有抱负、有担当的新时代雷锋。

纪念毛泽东主席“向雷锋同
志学习”题词六十周年雷锋

主题藏品展启动仪式
在市中区举行

□记者 程修建
本报讯 3月1日，鲁南水城·枣庄老

街提升改造项目座谈会在区档案馆第一会
议室召开。区委书记宋磊主持会议，北京
中北文集团有限公司董事总裁陈罡海，中
交建筑集团总承包公司投资总监王田晖，
万达酒店设计院副院长张韬亮，田传洋、

靳勇参加。
宋磊对来访客商表示欢迎，并简要介

绍了全区经济社会发展情况。他指出，近
年来，市中区坚持以“工业强区、产业兴
区、城建立区”为引领，聚焦老城区更
新、城市新区提升、市南工业区突破“三
区”同建，深入实施城市品质提升三年行

动，城市建设取得了一定成效。鲁南水
城·枣庄老街作为其中的关键一环，对于
增强城市新区虹吸能力和核心竞争力具有
积极的推动作用。希望企业对市中进行更
加深入地考察调研，积极谋划探索，区
委、区政府将一如既往支持企业在市中发
展，为项目有序推进提供高效便捷服务。

与会客商简要介绍了企业情况，他们
表示鲁南水城·枣庄老街区位优势明显，
具有极大的开发价值。下步，将充分发挥
行业领先优势，加快推动项目落地建设，
助力市中更好更快发展。

会前，与会客商到鲁南水城·枣庄老
街进行了现场调研。

鲁南水城·枣庄老街提升改造项目
座谈会召开

□记者 李森
本报讯 2 月 27 日 ， 泉 为 异 质 结

（HJT） 光伏组件及储能产品建设项目工
作调度会议召开。区委副书记、区长韩
耀辉出席会议并讲话，高召军、潘超参

加。
会上，听取了泉为异质结 （HJT） 光

伏组件及储能产品建设项目第一次会议
工作安排推进情况汇报，并就存在的困
难问题进行再研究、再部署。

韩耀辉强调，各级各部门要强化统筹
调度，形成强大工作合力，确保项目落
地生根、开花结果。要深刻认识到助企
解困的重要性和紧迫感，以更加务实的
工作作风，千方百计帮助企业解决发展

中遇到的各种困难。要继续加快工作效
率，进一步强化服务意识，认真听取企
业合理诉求，不断优化营商环境，为项
目落地开好头、起好步。

泉为异质结（HJT）光伏组件及储能产品建设项目
工作调度会议召开


